

Precios de suscripcion.

En la Capital un mes una peseta.
Fuera tres meses. . . 3,25
» seis meses. . . 6,25
» un año. . . 12

El pago adelantado.

Se publica tres veces á la semana.

LA PROVINCIA,

Puntos de suscripcion.

Dirigiéndose al Administrador, calle del Instituto, 1.-2.º y en el Bazar de Novedades de Santos Lartiga, San Juan 3.

PERIODICO DE NOTICIAS, LITERATURA, AVISOS Y ANUNCIOS.

Defensor de los intereses morales y materiales de la de Teruel.

Anuncios y comunicados para los suscritores 5 cénts. de peseta línea, para los que no lo sean 10 cénts. de peseta línea.

La correspondencia general se dirigirá al Director de LA PROVINCIA D. César Ordax Avecilla, calle de San Juan 54.
No se devuelven los originales.

Los libros, Revistas científicas y trabajos literarios para *Los Domingos de LA PROVINCIA* se remitirán al Director de esta Seccion D. Joaquin Guimbao, Albarracin.
Nuestro periódico se ocupará de todas las obras que se nos remitan.

LOTERIA NACIONAL.

Sorteo extraordinario que se ha de celebrar en Madrid el dia 7 de Abril de 1881.

Ha de constar de 12.000 billetes, al precio de 250 pesetas cada uno, divididos en décimos, y por consiguiente á razon de veinticinco pesetas la fraccion ó décimo.

Los premios han de ser 630, importantes 2.190.000 pesetas, distribuidas de la manera siguiente:

Premios.	Pesetas.
1 de	500.000
1 de	250.000
1 de	125.000
1 de	100.000
2 de 50.000.	100.000
42 de 5.000.	210.000
576 de 1.500.	864.000
2 aproximaciones de 10.000 pesetas cada una para los números anterior y posterior al del premio mayor. . .	20.000
2 id. de 6.000 id., para los números anterior y posterior al del premio segundo. . .	12.000
2 id. de 4.500 id., para los números anterior y posterior al del premio tercero. . .	9.000
630	2.190.000

Se hallan á la venta en la Administracion de Loterías, única en esta capital, San Juan número 1.

Dirigirse para los pedidos á D. Domingo Mediano, Administrador.

EL PRIMER DEBER DEL HOMBRE.

Es un hecho evidente, de toda evidencia, que el hombre tiene necesidades que satisfacer, y que estas necesidades son físicas ó materiales como las de respirar, comer, dormir, poseer, abrigarse, etc., intelectuales como las de observar, juzgar, conocer, etc.; sentimentales como las de temor, de amistad, de esperanza, de amor, etc. No es ménos evidente que el hombre es libre en la satisfaccion de dichas necesidades; que puede usar y abusar de ellas, y esto es lo que le distingue de los brutos.

Sentados tales hechos, se ocurre preguntar. ¿Cuál es el fin de estas necesidades? ¿Son una perfeccion del hombre?

Si, y ellas le han constituido en Señor del Universo.

Si no hubiera nacido con la necesidad de

abrigarse, no se hubiera visto obligado á esquilarse la lana é inventar el tejido; la necesidad de albergarse le hizo construir la choza; la de seguridad le hostigó á convertirla en casa, y la de asoo y de orden en palacio. La necesidad de moverse y trasladarse de un puesto á otro, dió origen al conocimiento de la Geografía; la necesidad de cariño creó la familia, y la de simpatía y amistad la tribu y el Estado. El fin, pues, de nuestras necesidades, es evidentemente obligarnos á un movimiento fecundo y progresivo, que constituye la vida y hace al hombre superior á todos los seres de la tierra. Las necesidades son el origen de la grandeza humana, y no hay cosa mas absurda que afirmar, como lo hacen muchos, que el hombre más feliz es el que tiene ménos necesidades que satisfacer.

Esto sería verdad, si el destino del hombre fuera vivir la vida del bruto, si estuviese aislado, sino sintiera en su alma el aguijon que le estimula á ennoblecerse, á aspirar á lo infinito. Por pocas necesidades que tenga un hombre, siempre tendrá mas que el cerdo, que no necesita vestido, ni calzado ni aun limpieza. ¿Se atreverá nadie á decir que el cerdo es más rico y feliz que el hombre, sin embargo de que éste tiene amarguras no sufridas por aquel?

Negar ó combatir las necesidades legítimas del hombre equivale á proclamar el más monstruoso materialismo. El hombre es más perfecto cuantas más necesidades legítimas tenga que satisfacer, y más feliz cuanto más de éstas necesidades satisfaga.

Es otro hecho evidente que no podemos satisfacer la menor de dichas necesidades sin un esfuerzo más ó ménos poderoso; para alimentarse es preciso, cuando ménos, coger la fruta del árbol; para vestirse, esquilarse y tejer lana; para guarecerse, construir la choza; para aprender, esforzar el entendimiento, y todos estos actos representan siempre un esfuerzo más ó ménos vigoroso.

De lo que resulta que entre la necesidad y su satisfaccion media el esfuerzo que es lo que se llama trabajo, y el hombre trabaja, no sólo sobre la materia, sino sobre el espíritu, porque trabajar es hacer, pensar, sentir. Y este triple trabajo, que se compone de esfuerzos sentimentales, intelectuales y materiales, es lo que constituye el trabajo humano, que es esencialmente armónico: el hombre «siente» una necesidad, despues «piensa» el modo con que ha de conseguir su satisfaccion, y, por último, «obra» para satisfacerla.

Así es que á toda necesidad le ha impuesto la naturaleza por precio el trabajo, y el trabajo armónico. El hombre de los bosques, el sér esencialmente libre, segun algunos ilusos, trabajó desde el primer momento para satisfacer sus necesidades, y trabajó con un trabajo más rudo, por que, no cul-

tivada su inteligencia, no había encontrado aún los medios que ésta le sugirió despues para dominar los agentes naturales; es decir, carecía de máquinas y herramientas que hoy le ahorran la mayor parte del trabajo corporal.

Por lo tanto, ahora y siempre, el hombre ha tenido que trabajar para satisfacer sus necesidades; y no existiendo para satisfacerlas otro medio que el trabajo, este es un deber, la primera ley del mundo, el origen de todo bienestar y de todo derecho.

Queremos repetirlo para que nadie lo ignore; si nuestra naturaleza nos impeló á la satisfaccion de nuestras necesidades, no podemos lograrlo sin uno ó más esfuerzos; si estos esfuerzos constituyen lo que se llama trabajo; debemos trabajar; el trabajo es un verdadero deber, más aún, el primero de los deberes.

Y este trabajo es, segun hemos demostrado armónico: es decir, que siempre conviene en él el corazon que estimula, la inteligencia que lo dirige y los miembros que lo realizan. Todo trabajo humano falto de uno de los tres elementos, es inarmónico, incompleto, y nunca dará los frutos que el trabajo en que concurren la fuerza material, el sentimiento y la inteligencia; toda sociedad que perturba la armonia del trabajo humano lleva en sí el gérmen de la decadencia.

El primero de los deberes del hombre, el único título legítimo para adquirir satisfacciones, entiéndase bien y no se olvide nunca, es el trabajo.

NOTICIAS GENERALES.

Segun un telégrama de Roma, ha fallecido el conde de Pecci, hermano de Su Santidad Leon XIII. Es el segundo hermano que pierde el Sumo Pontifice desde su elevacion al pontificado.

La Asamblea de la Cruz Roja ha acordado adherirse al pensamiento de celebrar el centenario de Calderon de la Barca, para lo que se celebrará una misa por algun individuo de la Asociacion, en uno de los dias destinados á la celebracion del Centenario, en la Iglesia de Maravillas, ó en otra que se acuerde, á la que asistirán comisiones de todos los distritos de Madrid y de las provincias que gusten concurrir á este acto. Otro individuo de la Asamblea se encargará de la oracion fúnebre en el mismo.

La Asamblea abre un certámen sobre el tema siguiente: Reseña histórica de la fundacion de la Cruz Roja en Ginebra, y de su introduccion y vicisitudes en España. ¿Qué medios son mas conducentes para fomentar entre nosotros esta sociedad? y exposicion de lo que debe hacer durante la paz para eumplir mejor su mision en la guerra.

Habrá un premio consistente en la declaracion de sócio de Mérito y concesion de la

Placa, y un accésit, al que se le recompensará con la Medalla de oro de la sociedad, y un diploma de honor.

Si el autor de la Memoria premiada, y que será impresa, tuviere la placa, se le recomendará al Gobierno para una condecoración.

CRONICA PROVINCIAL.

Hemos visto en *El Demócrata* que ya se ha celebrado la reunion democrática en Alcañiz, convocada por D. Ambrosio Gimeno, según dignos días pasados. Se han dirigido adhesiones á los Sres. Figueras, Pi, Castelar, Salmeron, Duque de la Torre, Carvajal, Zorrilla, Martos y Fernando Gonzalez. Es decir, *una de cal y otra de arena*.

Nos parecen poco serios los resultados de esa reunion, pues destacándose tres tendencias clarísimas en los manifestantes que suponen diversos procedimientos políticos y aun diferencias de escuela, ningun resultado se seguirá. Apoya nuestra imparcial opinion el que dicha reunion se ha celebrado sin el conocimiento previo, (según noticias y casi nos atreveríamos á decir sin el consentimiento) de los gefes y personas caracterizadas del partido democrático de la provincia los Sres. Rebullida, Muñoz Nogués, Rivera, Bonet, Guimbaro, Borrado, Gomez (D. R.) etc. que representan la democracia gubernamental y que mas afiliados tiene en Teruel; el Sr. Pruneda, gefe de la democracia histórica mas avanzada y los señores Ordax-Avecilla, Castaneda, Ariño y otros que están á la cabeza de los progresistas democráticos. La intencion habrá sido buena, pero según hemos oido decir parece de base.

Sabemos que los carpinteros y albañiles de esta capital, han elevado atenta y respetuosa exposicion al Ayuntamiento, solicitando que en las obras proyectadas en el Cementerio y puente de Doña Elvira, se les dé trabajo por turno á los primeros, colocando á los segundos, si para todos nubiera ocupacion.

Por nuestra parte, conocedores de la triste situacion en que se encuentran muchos de los individuos pertenecientes á las mencionadas clases, no dudamos en unir nuestra voz á la de los interesados, seguros que nuestro dignísimo municipio hará cuanto le sea dable por atender la justa demanda de trabajo que con ocasion de las mencionadas construcciones se le pide.

La cuestion de candidatos para la Diputacion á Cortes, está á la orden del día.

En carta que tenemos á la vista, resultan ya la friolera de cinco ó seis para el distrito de Valderrobres, indicándose con mas probabilidades de éxito la candidatura del Sr. Don Juan José Gasca, constitucional.

Por el partido de Mora, se citan los nombres de los Sres. Castel, como ministerial, Igual (D. Antonio) como independiente y nuestro muy querido amigo D. Joaquin Arnau, una de las legítimas y fundadas esperanzas de esta provincia, como demócrata.

Tambien por la capital se dice *sotto voce* que aspiran á tan señalada distincion los señores Rodríguez Rey, persona de valia y de reconocida influencia dentro de la actual situacion, que ya en otra ocasion nos representó, Estéban (D. Bartolomé), como liberal conservador; un demócrata misterioso y un cuerno cuyo nombre es un secreto.

Lo que sea, sonará.

El importante pueblo de Castelserás, del cual nos hemos ocupado satisfactoriamente varias veces, continúa con una actividad digna de todo encomio, la campaña emprendida en pro de su bienestar por medio de la asociacion.

Según carta que tenemos á la vista además de las cinco sociedades creadas para el socorro mutuo de artesanos y jornaleros; seguros de caballerías; redenciones de quintos; seguros contra incendios y defensa de la propiedad rural;

se piensa en fundar un Monte de Piedad ó caja de ahorros como corolario de las anteriores.

Casi todos los vecinos de la mencionada poblacion, comprendiendo la gran utilidad que les reportarán estas utilísimas bienhechoras sociedades, se han apresurado á ingresar en ellas; prestándoles su cooperacion y proteccion las personas mas distinguidas.

Damos nuestra mas cumplida enhorabuena á los iniciadores de tan loables pensamientos y felicitamos á todos cuantos inspirándose en nobles y levantados sentimientos los han apadrinado; pues dichos centros cambiarán en breve radicalmente la faz de Castelserás, haciendo desaparecer por completo la miseria y realizando y uniendo á todos por el preciado vinculo de la fraternidad.

Las autoridades todas por su parte, deben no solo facilitar cuanto tienda al establecimiento de estas sociedades; sino excitar á los pueblos á que ante ejemplos tan manifiestos de su bondad, se apresuren á secundar instalándolas.

Tenemos el sentimiento de participar á nuestros lectores, la fausta noticia de haber fallecido en Valencia, el distinguido y laborioso jóven, hijo de esta capital D. Joaquin Gabarda y Eced, Doctor en derecho civil y canónico, y licenciado en administracion.

Acompañamos á su desconsolada Madre y familia en su afliccion por tan sensible pérdida. Que la tierra le sea ligera.

Para las 12 de la mañana de hoy, está convocada la diputacion provincial á reunion ordinaria, con objeto de que se ocupe del despacho de los asuntos de su competencia.

El día 19 del actual se subastará simultáneamente en Madrid y esta capital, el puente sobre el rio Tastavillo en la carretera de tercer orden de Valdealgofa á Beceite, por la cantidad de 36.540 pesetas.

Sabemos que son varias las señoras y señoritas de esta ciudad que han dado principio á las lecciones de corte de vestidos bajo la direccion del profesor D. José Agra, y que son rápidos los adelantos en la enseñanza.

Han llegado ya á esta capital varias comisiones receptoras de los quintos que estando con licencia ilimitada, son llamados hoy al servicio activo.

En la calle de la Parra núm. 45, se ha establecido una magnífica casa de huéspedes, cuyo moviliario y servicio nada deja que desear.

Nos complacemos por tanto en recomendarla, pues há tiempo que se lamentaban los viajeros y demás personas que por su posicion y asuntos tienen necesidad de vivir aunque por pocos días en la capital de la falta de una casa montada en condiciones á las que esta se encuentra.

Tenemos entendido se indica para un puesto importante en la Administracion Económica de esta provincia, á un conocido industrial de la capital.

VARIEDADES

(COSAS QUE PASAN.)

—*A los pecosos.*—Un periódico inglés aconseja la aplicacion del nitro humedecido con agua sobre las pecas dos veces al día, para hacerlas desaparecer por completo.

El remedio es sencillo y merece la pena de que se ensaye.

Conque.... á probar.

—*Teatros que posee Paris.*—El número de teatros que posee actualmente Paris, no baja de 48. El mas grande, que es el del Chatelet, puede contener hasta 3.500 personas; el teatro histórico, 2.500; la Opera, 2.100; el Chateau d'ean, 2.000; el Ambigu cómico, 1.900; los teatros de la Gaité y de la puerta San Martin, 1.800 cada uno; la Opera cómica, 1.500; el Odeon, 1.467; y la comedia francesa, 1.380; y ya que nos hemos metido en el terreno de las cifras, daremos una idea del personal que cada uno de éstos teatros emplea ordinariamente. El de la Opera alcanza la cifra fabulosa de 600 personas, que se descomponen de esta manera; 95 músicos, 44 cantantes, 7 bailarines y 42 bailarinas, 92 coristas, 87 figurantes, 155 maquinistas y obreros especiales, 40 acomodadores y 34 cajeros y empleados. El personal de los demás teatros no es naturalmente tan numeroso; pero el conjunto de que emplean ordinariamente los 48 teatros llega hasta 5.169. Existen además en Paris 56 cafés-conciertos y 118 sociedades musicales. Como se vé, pues, no faltan en Paris lugares de diversion, si se tiene sobre todo en cuenta que no están incluidos en ésta estadística los numerosos bailes, hipódromos, skatings y otro gran número de establecimientos que hay en aquella capital.

—*Estadística.*—«El resumen general de las escrituras autorizadas por los notarios de Cataluña en el año de 1879 es en la provincia de Barcelona 45.214 escrituras que comprenden 168.051 fólíes, en la de Tarragona 18.327 que comprenden 61.500 fólíes, en la de Gerona 15.549 que comprenden 53.157 fólíes y en la de Lérida 12.733 que comprenden 38.692, formando un total de 91.814 escrituras con 321.400 fólíes.»

—*La sangre como medicamento.*—La teoria del Dr. Pascale acerca de la curacion de la tisis y de la anemia por medio de la sangre líquida bebida y luego absorbida por las vias digestivas, empieza á tener prosélitos en América.

En Brighton (Estado-Unidos) todas las mañanas se ven innumerables pacientes esperando turno á la puerta de los mataderos para desayunarse con una taza de sangre caliente.

El Dr. Pascale ha ido aun mas lejos. Según una carta publicada en *Le Medical Press*, ha encontrado el medio de pulverizar la sangre desecada sin hacerla perder sus propiedades nutritivas, y darla en forma de polvo á los enfermos.

Vivir para ver cosas estupendas.

—*Cantantes.*—«Entre los que viven retirados de la escena, los mas célebres cuentan á la fecha estas edades.

La Alboni 73 años, la Barbieri-Nina 60, la Albertini Baucardé 57, el tenor Boucardé 60, la Bendazzi 46, la Borghi-Mammo 50, Gaetanina Brambilla 46, el tenor Calzolari 58, el bufo Cambiaggio 81, el baritono Coletti 60, el baritono Corsi 52, la Cortesi 51, la Cruvelli 54, el tenor Guzzani 62, el baritono de Bassini 59, el baritono Ottavio Bartolini 57, la De Lagrange 57, la de Roiss 49, el baritono Ferlotti 58, el baritono Ferri 69, el tenor Fraschini 64, la Frezzolini 59, el tenor Galvani 54, el tenor Grazzini 56, el baritono Guiciardi 57, la Kenneth 47, la La Grua 38, la Lotti Delle Santa 45, el tenor Mario 69, la Medori 51, el tenor Mirat 64, el tenor Pancani 49, la Penco 49, la Piccolomini 40, el baritono Roncon Giorgio 69, el baritono S. Ronconi 63, el bufo Napoleone Rossi 62, la Speck 66, la Strepponi (mujer de Verdi) 64, la Tedesca 53, el tenor Tiberini 51, el baritono Varesi 60 y el bufo Zucchini 63.

—*En todas partes....*—Tampoco en este pais faltan tipos, como el que describe *El Mercantil Valenciano* en los siguientes términos:

«La «salud» está en Mislata.» Así lo hemos oído á algunas mujeres de aquella población refiriéndose á un *Curandero*, que por haber nacido en día de Jueves Santo tiene virtuosa saliva, panacea que combate con seguro éxito todas las enfermedades.

¿Habrás visto mayor ignorancia por no decir otra cosa?

Y lo que mas nos estraña es que la noticia no haya llegado á oídos de los mas interesados y obligados á desmentar á ese y otros *vividores y vividoras* que explotan á la gente sencilla, irrogan perjuicios de consideración á una respetable clase y lo que es todavia peor, atentan contra la existencia de los crédulos que tienen la desgracia de supeditarse á sus supercherias.»

—*Distancia de la tierra al sol.*—Segun los cálculos hechos recientemente por los astrónomos ingleses fundados, en el último tránsito de Venus, recuentan 93.300.000 millas de la tierra al sol.

—*Contribucion perruna.*—La contribucion sobre los perros ha producido en Francia en el año 1880, la suma de 5.627.085 francos.

El número de perros por los cuales se cobró fué de 1.727.448, ó sean 487.312 de lujo y caza, y 1.240.131 de guarda.

Por los primeros pagan sus dueños 10 francos, y por los segundos 5.

Además han pagado el doble por 2717 perros de caza y de lujo y 843 de guarda, por no haberlo hecho en los plazos legales.

—*Es curioso.*—Por creerlo así insertamos á continuación lo siguiente, que leímos en 1874 en *El Magisterio Español*.

En las Universidades Arabes no se enseñaba *Aquinia*, la química de la Edad Media, por prohibir sus prácticas el Corán, sino aplicándolo á la confección de medicamentos y al adelanto de la medicina.

Ciertos nombres asignados por ellas se conservan aun, alcohol (cosa que arde), álcali (cosa quemada), borax (blanco), elexir (esencia), laca (resina), azufre (amarillo).

Los árabes andaluces estaban entonces á la cabeza de la civilización. Córdoba encerró una Universidad, á la que acudieron durante mucho tiempo hombres ilustres de todas las naciones. La capital de los emises de España contó con la biblioteca mas vasta del mundo: contenía mas de 250.000 volúmenes.

En el siglo XII existían lo menos 70 bibliotecas de los estados españoles dominados por los moros.

Además, sabido es que Al-Gober, dió nombre al *Algebra*, Aben-Al-Beitar á la *Albeiteira* y multitud de pueblos deben sus nombres á los árabes que los fundaron, poblaron ó reedificaron. Albarracin entre otros trae su origen de uno de sus principales moradores, á pesar de que si hemos de creer á Bowlas, Albarracin segun origen Árabe, quiere decir los apartados del trato y convenio de los demás.

—*Curioso fenómeno.*—Al decir de un periódico de la Habana en el Tucson, territorio de Arizona, ha tenido lugar un fenómeno muy curioso. Segun una carta que escriben de allí, una señora joven, dió á luz un niño con dos caras y dos cabezas unidas ambas, teniendo las orejas en el lugar en donde debieran estar las narices. Las caras parecían de distinto sexo, y cuando una lloraba ó hacia cualquier movimiento, la otra la imitaba, dividiéndose únicamente por medio de una línea no muy profunda. El niño duró 17 días con vida, y últimamente se está exhibiendo en San Francisco de California.

—*Cuanto se discurre.*—Leemos en *El Mercantil Valenciano*: «Fé National, dice que cierto

industrial americano ha inventado un sombrero de señora que tiene en las bridas un pequeño resorte con unas tenacillas, que al oprimir la piel producen en el rostro un rubor púdico.

Un ligero movimiento de cabeza es suficiente para que éste triste rojo coloree las mejillas.»

De seguro que los tales sombreros tendrán aceptación y grande uso.

¡Ay!... ¡Que me ruborizo!...

—*Suicidios.*—Terrible es la cifra de los suicidios consumados en el último año de 1880, pues asciende el número de 82 y 35 conatos solo en Madrid, segun dicen los periódicos políticos. ¿No discurren algo los legisladores para evitar esas desdichas que tan poco hablan en favor de la civilización del país.

E. Tormos.

NUEVAS CIUDADES NORTE-AMERICANAS.

Nos parece interesante extractar algunos datos que publica un diario norte-americano relativos al desarrollo que han alcanzado varias ciudades de aquel país, porque demuestran su portentosa actividad comercial.

San Luis, Cincinnati y Chicago, hace cincuenta años apenas existían, y en el lugar que ocupan había solo pequeñas poblaciones, la mayor de las cuales no llegaba á una de las cabezas de nuestros partidos rurales. Hoy cuentan entre las tres, segun el censo de 1880, 1.144.000 habitantes, de los cuales medio millón corresponde á Chicago.

Vamos á explicar la historia de esta ciudad. Hace cosa de dos siglos, el jesuita Marquette descubrió el lugar que hoy ocupa Chicago, llamado la Reina de los Lagos. El primer blanco que se estableció en aquel punto fué, en 1804, John Kinsie, que fundó allí una pequeña colonia, que ocho años más tarde fué destruida por los indios. En 1830, el número de casas de Chicago apenas llegaba á doce, no pasando sus habitantes de un centenar, entre blancos, negros y mestizos. En 1837 tomó el título de ciudad, y contaba 4000 habitantes que ascendieron en 1850 á 28.000, número que llegó á 110.000 diez años mas tarde, y á trescientos mil en 1870.

Actualmente es el centro del comercio de granos de la América del Norte. Este rápido incremento no se extrañará si se tiene en cuenta la magnífica situación que ocupa Chicago. Se levanta en un extremo del lago Michigan, cuyas aguas comunican al Oeste con el lago Superior, al Este con el Huron, el Saint-Clar, el Etié y el Ontario, y todas estas extensiones de agua, verdaderos mares interiores van por el rio San Lorenzo á desaguar en el Atlántico. De este modo, aunque situada en el centro del continente americano á 500 leguas del Atlántico, Chicago es en realidad un puerto de mar. Comunica además con Nueva Orleans por un canal que desemboca en el Mississippi, y tiene tambien un gran número de líneas férreas. Con tales elementos de prosperidad, teniendo por un frente un lago que la pone en comunicación con el mar y por el otro una comarca inmensa, que es á la vez una de las mas ricas y fértiles del globo, nada tiene de extraño que Chicago haya alcanzado en tan poco tiempo tan grande desarrollo y que esté en camino de mayor prosperidad.

San Luis, que pretende rivalizar con Chicago, está tambien situado en un punto de los mas ventajosos, en el centro de la magnífica cuenca del Mississippi, á mitad de la distancia de la desembocadura de éste y de su origen y utiliza 20.000 leguas de rios navegables, entre los cuales se encuentran el Missouri, el Arkansas, el Plata, el Irinois, el Wiscousin y otros afluentes, en los que pueden penetrar los vapores. Todos estos rios recorren un país rico en maderas, trigo y carbon de piedra, y los terrenos que riegan, por su fertilidad, no tienen muchos rivales; resultando de aquí que San Luis sea el depósito de los productos de la inmensa region que se extiende desde los

Alleghanies á las montañas Pedregosas, con la particularidad de que San Luis recibe sin trasbordos los productos de la Luisiana y los del Wiscousin, dos Estados situados á 500 leguas de distancia el uno del otro, siendo sus climas, y por lo tanto sus productos, tan diferentes como los de Andalucía y los de Suecia.

Ademas cuenta esta ciudad con los ricos productos de sus cercanías, en donde se explotan abundantes criaderos de hulla y de hierro. Así, pues, no se ha de admirar que desde 1822, en que contaba apenas 5000 habitantes, en 1850 este número ascendiese ya á 80.000, en 1860 á 160.000, y que en el censo de 1880 haya dado 395.000 habitantes.

A 563 kilómetros de San Luis se encuentra una ciudad, á la que los americanos dieron un día el nombre de Ciudad Reina, á la que tambien por oposicion se ha llamado Porcópolis, ó sea Cincinnati, á causa del gran comercio de cerdos que se hace en ella. Es esta una de las ciudades más florecientes del interior de los Estados-Unidos. En 1788 la población de Cincinnati no llegaba á 700 almas. En 1850 tenia 115.000, y hoy cuenta 246.000. Cincinnati se encuentra en el valle de Ohio, en una comarca rica, fértil y muy poblada, en la cual se levantan un gran número de ciudades y pueblos. Cincinnati, colocada en el centro de la vasta region que se extiende entre el lago Erié y el rio Tennessee, y entre Baltimore y el Mississippi, resulta ser la metrópoli comercial de los más bellos Estados de la Union.

Su actividad industrial es nobilísima; tiene fábricas de muebles, máquinas, fundiciones y especialmente son notables por su número y calidad los molinos que posee.

En sus mataderos y salazones se matan por término medio al año 400 000 cerdos y 7.000 bueyes, que remiten en conserva á los mercados del Sud y del Oeste.

Hemos citado esas tres ciudades, porque la rapidez y la importancia de su desarrollo son muy notables y demuestran una actividad asombrosa; pero Mr. Potter, autor del artículo de donde hemos extraído los datos que anteceden, no se refiere únicamente á las tres poblaciones citadas, sino que cita otras muchas cuyo desarrollo es tambien considerable, figurando en primer término la ciudad de Denver, situada en un territorio muy montañoso al Norte de Méjico.

Precios del Almudí.

	Doble Decálitro. Fanega.	
	Pesetas cénts.	Pesetas Céntimos.
Chamorra superior.	3,87	8, á 8,12
Chamorro.	3,75	7,75 á 8,
Candeal.	3,75	7,75 á 8,
Geja.	3,25	6,75 á 7,
Royo.	3,25	6,75 á 7,
Morcacho.	2,12	5, á 5,50
Centeno.	1,80	, á 3,78
Cebada.	1,62	3,50 á 3,75

Depósito municipal.

	Pesetas	Cénts.
Aceite. los 13 kilógs.	de 14,50	á 15
Arroz. Idem.	de 5,75	á 6
Patatas. Idem.	de 1,25	á 1,50
Jabon de Teruel. Idem.	de 14	á 14,50
Idem de Albalate Idem,	de 14,50	á 15
Agdte. usual. . . los 11 litros.	de 7	á 7,50
Vino blanco. . . los idem.		á 7
Petróleo, lata. . de 18 litros.		á 10

Teruel 31 de Marzo de 1880.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE HOY.—San Venancio, ob.

SANTO DE MAÑANA.—San Francisco de P.

Imp. de LA CONCORDIA, á c. de Marin, Molis y Castillo. San Juan 35.

ANUNCIOS.

EMPRESA DE DILIGENCIAS
de Zaragoza á Teruel.

La Direccion de la Empresa ha dispuesto, que á partir desde el dia 31 de Marzo, el coche que sale de esta capital á las seis de la mañana lo efectúe á las dos de la tarde, directamente para Zaragoza á donde llegará á las 12 del dia siguiente, evitándose de este modo á los viajeros la parada en Cariñena, durante la noche. 2-3

AGUA DE LOECHES.

LA MARGARITA

Premiada con medalla en la Exposicion de Paris] de 1873.

Está muy acreditada, hace ya veintiseis años, en España y en el extranjero. Cura con facilidad, prontitud y radicalmente las escrófulas, herpes, reumatismo, sífilis, úlceras, infartos de la matriz, flujo blanco, dolor de estómago, digestiones difíciles, infartos del hígado, bazo y mesenterio, ictericia, y regularizan la menstruacion. Cada botella cuesta en Madrid 4 rs., y en provincias á proporcion. Es el purgante mas barato, suave y eficaz. Los baños de esas aguas son magníficos y producen curas sorprendentes. Están abiertos del 15 de Junio al 15 de Setiembre. Informes, Jardines, 15, bajo. La venta en todas las farmacias. En Madrid se abonan 4 cuartos por botella.



CAFE NERVINO MEDICINAL.

Maravilloso secreto árabe.

EXCLUSIVO DEL DOCTOR MORALES.

Cura infaliblemente los padecimientos de la cabeza, incluso la jaqueca; los males del estómago, del vientre, los nerviosos y los de la infancia en general.

Se vende á 12 y 20 reales caja en las principales farmacias de Madrid.

En Teruel, farmacia de B. Fortea.

Dr. Morales.

Carretas, 39, principal, Madrid.



CHOCOLATES MEDICINALES

RECOMENDADOS POR LOS PRINCIPALES MÉDICOS DE ESPAÑA

preparados en el laboratorio químico

DE

L. CALDERON.

Carretas, 14, Madrid.

Núm. 1.º Ferruginoso-mangánico.—Se aplica con gran éxito en la pobreza de la sangre, irregularidad en los ménstruos, flujo blanco, opilacion etc., etc.

Núm. 2.º Bifosfato de cal.—En la raquitis afecciones del pecho, asma, tisis incipiente, enfermedades de los huesos, facilita la denticion de los niños, etc., etc.

Núm. 3.º Aceite de hígado de bacalao.—Especial en el vicio escrofuloso, raquitis y demas enfermedades en que se recomienda este aceite. Tiene el sabor y olor de los buenos chocolates alimenticios, á pesar de que cada onza contiene una cucharada de aceite.

Núm. 4.º Digestivo.—Se aplica á las afecciones del estómago, regulariza y facilita la digestion, neutraliza los ácidos y calma los dolores del estómago. Se vende en cajas de ocho onzas, á 8 rs.

Núm. 5.º Vermífugo.—Especial para las lombrices y la ténia ó solitaria.

Núm. 6.º Purgante.—En cajitas de dos pastillas á 2 reales caja.

Los demás en cajas de ocho onzas, á 6 reales,

Depósito: En dicho laboratorio químico y en las principales oficinas de Farmacia de España.

GASPAR EDITORES,

Príncipe, 4, Madrid.

ORBA NUEVA

MAROUSSIA

LEYENDA RUSA

POR

P. J. STAEL

PRIMERA PARTE

Edicion Ilustrada

Una peseta en toda España.

1-4

LOS AMANTES DE TERUEL

POEMA-LEYENDA

DE

D. Joaquín Guimbao.

Esta produccion poética que tan halagüeño juicio ha merecido de la prensa en general, se halla de venta en la imprenta de LA PROVINCIA, calle de San Juan y en la Administracion calle del Instituto, 1.—2.º—Precio: Una peseta.—A los suscritores de nuestro periódico por mitad de precio.

Se vende una máquina de vapor vertical, de fuerza de 5 caballos usada, en buen estado sistema OLDE RUAN que está funcionando actualmente.

Darán razon en Valencia, tienda de Los Alcoyanos, calle del Trench, núm. 15.

LA MÁQUINA AGRÍCOLA.

Procedente de Alfambra y con destino á una masía de San Blas, hemos tenido ocasion de ver en el comercio de D. Simeon Calvo y Jover, una excelente coleccion de patatas cuyo buen color y superficie íntegra, son debidos á haber sido arrancadas con la moderna máquina que se expende en «La maquinaria agrícola de D. David B. Parsons.»—Carrera de San Jerónimo, número 51.—Madrid.

3-3.

ACADEMIA PREPARATORIA

para carreras especiales civiles y militares.

Queda abierta la matricula en esta Academia para la preparacion del ingreso en todas las carreras especiales, como Topógrafos, Aduanas, Telégrafos, Estadística etc. y se repasa igualmente para los exámenes de Julio y Setiembre de todas las asignaturas de segunda enseñanza y Licenciatura de Derecho. Hay separadamente clases de Dibujo lineal, topográfico, de paisaje, adorno y figura, y enseñanza de la lengua francesa.

Informarán y darán cuantas noticias se deseen en la calle de San Pedro, oficina de los trabajos estadísticos, todos los dias de 9 á 1.

FABRICA DE TEGIDOS DE SEDA

EN ORO Y PLATA

PARA

ORNAMENTOS DE IGLESIA

PREMIADA POR

S. S. PIO IX, LA SOCIEDAD DE AMIGOS DEL PAIS

de Valencia

Y CON 13 MEDALLAS EN VARIAS EXPOSICIONES NACIONALES Y EXTRANJERAS

M. Garin, Hijos.

Fábrica en Valencia: Cuarte 26.—Sucursal en Madrid: Mayor 2 y 4.—Depósito en Albarracin.

Terciopelos.
Damascos.
Brocados.
Espolines brochados.
Idem sin brochar.
Idem en oro fino y falso.
Tisúes.
Medios tisúes.
Ricos relieves etc. etc.

Casullas desde 200 reales.
Capas idem 340.
Dalmáticas idem 540.
Paños de hom.ºs idem 100.
Mangas de cruz idem 105.

Guiones, banderas, estandartes, estolas, colgaduras, vestiduras para imágenes, etc. etc.

Borlas.
Cordones.
Flecos.
Puntillas.
Galones.
Agremanes.
Bordados etc. etc.

Púlpitos desde 245 reales.
Frontales idem 190.
Capitas de administrar idem 155.
Pálios de 8 palos idem 650.
Y en general toda clase de ornamentacion á precios muy arreglados.

Esta antigua y acreditada fábrica, con el objeto de facilitar á los Sres. Curas de las Diócesis de Zaragoza, Huesca y Teruel, el que puedan adquirir con la mayor prontitud y economía cuantos ornamentos necesiten para el Divino culto, tiene establecido un Depósito en esta ciudad, en el que encontrarán dichos Sres. un completo y variado surtido de ornamentos, telas, pasamanería y demas necesario para su construccion.

Tomás Sola.

7-8.